

L A L U C H A

BISEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Editor J. Madriz C. } Suscripción mensual, cincuenta céntimos } Admor. Adolfo Rojas Velásquez

AÑO I

CARTAGO, COSTA RICA, DOMINGO 4 DE ABRIL DE 1909

Nº 44

--- LINEA HAMBURGUESA AMERICANA ---

LINEA ATLAS

Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Jamaica. Todos los vapores tienen MÉDICO y camareras. Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José ó Limón.
John M. Keith, Agente General.

Departamento de drogas, medicinas de patente, perfumería, etc.—Departamento de papelería, útiles para escritorio y para escuelas. CROMOS, etc., etc.
Departamento de siropes, aguas gaseosas y refrescos, Kola, Limonada, etc., los cuales recomendamos preferir por ser fabricados con nuestra FAMOSA AGUA DEL MANANTIAL DE ARIAS, reconocida como la más pura de todo Costa Rica, y con la que no es posible adquirir una fiebre tifoidea ni ninguna enfermedad del estómago. Exija siempre la marca GUIER.

BOTICA DE GUIER

TARJETAS POSTALES

RIVERA & CO.

CARTAGO.—Tienda de novedades
Gran surtido de sombreros. Casimires finos. Máquinas de moler maíz. Arados y otras máquinas útiles para los agricultores. PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA

Agencia de Funerales de Carlos Arias G.

Cartago

Apartado de correos número 17.—Teléfono número 13.—Trabajos de carpintería.—Carruajes de paseo.

Con el fin de prestar mayor comodidad a mi numerosa clientela y al público en general, he resuelto establecer en mi funeraria una oficina donde el público puede llegar a solicitar lo que desee de mi empresa.

RIVERA y CO.

Abarrotes en general

“La Copa Blanca”

La verdadera proveedora de lo bueno y lo barato

Visita nuestro establecimiento y encontrarás todos los artículos que deseás: harina, sal, manteca, café y todo lo de consumo diario, fresco y bueno.

SE ATIENDE CON SOLICITUD EL DESPACHO.

F. LAPORTE

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores, en particular, y al público en general, un salón de refrescos y helados en lagar adecuado.

LA BICICLETA

JUAN LUIS VARGAS G.

Pulpería y licores del país
Mereaderías frescas. Artículos de primera necesidad.—Quezo y mantequilla del país.

TALLER DE ZAPATERIA

APOLONIO BRENES

En el Mercado tengo un departamento donde encontrará el público surtido completo de calzado. Pongo muy buenos materiales y cuento con operarios muy competentes.

Caballeriza de Pedro Hernández O.

Al Este del Mercado.—Buenas bestias para viajes
Esquero en el caño de bestias de personas particulares.—Alquilo más barato que en las demás caballerizas.—HERRERIA.

LITO VALERIN

—O—
Si, señor, pare usted a mi taller y se convencerá. He comprado en San José buenas máquinas para trabajar con rapidez las obras que se me encargan.
Los trabajos los haré sumamente baratos porque cuento los materiales al por mayor.
Especialidad en la confección de cocinas, acordeones y de cualquier otro objeto, sea ó no del ramo.
LITO VALERIN

El Irazú

FELIPE MARTIN CARTAGO

Acaba de recibir nuevo y variado surtido de lanas, gasas y tirazas, dirigidas para señora, últimos estilos, ropa interior para señoras, ropa hecha para niños y caballeros, camisas, cuellos y corbatas; objetos para regalo, camas de hierro con resortes, almohadillas de pluma, sifonitas, etc., etc.
Frente al Parque Central—SE HABLA ENGLÉS

Botica Central

Recetan los Dres. Peralta.—Servicio especial en el despacho de recetas.—Drogas frescas.—Mejoras de patente. Surtido de jabones finos. Esquina Sureste del Parque Central.

A los cartagineses

La economía no está reñida con el buen gusto. Con poco costo estrenó usted ya sea un pufión, un reboto ó un traje en cualquier tamaño mandándolo teñir a la Tintorería de Carlos Peralta hijo, la más moderna. Por lo tanto no usa los ingredientes que dañan los tejidos. Garantiza tanto la bondad de sus tintas, como el buen trabajo y puntualidad. Pruebelo usted. Agencia general en esta ciudad: casa de doña Goyita viuda de Calderón, cerca del Cuartel.

LOS MEJORES Y MAS BARATOS MOSAICOS

SON LOS DE LA FABRICA DE JOSE MARIA CASTILLO ¡OJO, MUCHO OJO!

No es PAGANDO MAS CARO como se obtiene el mejor artículo, y así lo ha comprendido el público al favorecer preferentemente esta Empresa, la cual es la que MAS FABRICA y MAS VENDE, pues se contenta con ganar poco y vender mucho. Antes de comprar en otra parte, se solicita visitar esta fábrica situada en el Mercado del Mercado.
GRAN VARIEDAD DE DIBUJOS Y COMBINACIONES ESPECIALIDAD EN PEDRIN PARA ACERAS
Para precios, condiciones y colocación, entienda con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

SASTRERIA — DE — ALFREDO GUZMAN

Frente a la entrada del Colegio de San Luis Gonzaga Ofrezco al público mis servicios en el ramo de sastrería, para lo que cuento con operarios de recomendada competencia, no dudando de dejar complacido el gusto más exigente.
Precios módicos, puntualidad y esmero en todo trabajo que se me encomiende.

“LA VIÑA”

G. Campabadal.—Cartago, C. R.
Abarrotes, Conservas, Vinos y Licores.
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS ESPAÑOLES
Esmerando asimismo en el servicio de Cantina y Salón.

“LA LUCHA”**El Valverdismo
en la sombra**

Terrible ha sido para el grupo que patrocina la candidatura de don Pánfilo Valverde, el editorial de la *Gaceta Oficial* del jueves último, porque la esperanza que los envalentonaba se ha perdido en el campo del descrédito dejándoles una terrible lección, que de seguro no les quedará el menor deseo de volver a recibir.

La costumbre, poco generosa, q' por desgracia se ha arraigado en ciertos temperamentos, como es la de no ver ventajas sino únicamente en las candidaturas oficiales, de respirar no el aire sano y regenerador de la libertad, sino el ambiente deleterio de la imposición, ha sido purificado con la resolución inquebrantable del primer Magistrado de la Nación. No habrá Candidatura oficial ha dicho, y si completa libertad para todos los partidos.

A trabajar pues, señores valverdistas, pero en el campo de la verdad, sin meter de por medio el Poder, para lograr el triunfo: luchar en el terreno del derecho, es lo más hermoso para los buenos ciudadanos.

EL PARTIDO NACIONAL

El jueves próximo pasado, por la noche, pasábamos tranquilamente frente al Mercado de esta ciudad, sin imaginarnos que el Partido Nacional hubiese vuelto a reaparecer, cuando oímos que tres docenas de hombres vivaban al extinto Partido ¿qué significa esa FIESTA? nos preguntamos, y punto y seguido nos pusimos en averiguación, sacando en limpio que tanto alborozo como se suscitaba en el alto del Mercado era la abrumadora reunión turquista [tres docenas de personas] que desfilaban á dos de fondo, pero tan inmenso era aquel oleaje de seres vivientes y que por consecuencia muy razonable, todas sentían y respiraban el aliento abrasador de la imposición, sustentaban el BENEFICO INFLUJO DE OBTENER EL FAVOR OFICIAL, para llevar á don Pánfilo á las alturas, pero qué va!! el Partido Nacional no quiere resucitar, y la imposición dijo de esta vez, adiós mis flores.

CLARA ALVARADO
OBSTÉTRICA

Atiende consultas en su casa de habitación: contiguo á la sastrería de don Gregorio Mata. Calle de los Angeles.

**EL CORONEL
D. Elías Sánchez B.**

Este militar pundonoroso y correcto caballero, que ha prestado sus importantes servicios en otras ocasiones á la administración del Lic. González Víquez, ha sido nombrado Comandante del Cuartel de Armas de esta Plaza.

Cartago sabrá apreciar la conducta del Coronel Sánchez Bolaños y mientras tanto le enviamos á este Jefe nuestro atento saludo.

**Oiga el pueblo
y compare**

Necesario es dar á conocer al pueblo las tres personalidades que se tienen hoy en la arena política y para ello es preciso analizarlas una por una y hacerles juicio aparte.

Principiaremos con el candidato del partido Civil, cuya hoja de servicios es por demás estudiarla, puesto que el pueblo mismo fué el que sufrió las consecuencias de esta época aciaga para Costa Rica y la conoce.

¿Quién no recuerda aquella época de la vida costarricense que desde el año de 1894 hasta 1902, fué un lapso de intranquilidad para nuestros hogares? quien, con espanto, no trae á la memoria aquellos lamentos que de los infelices individuos que volcados en la ZORRA se les majaba sus carnes sin conmiseración de parte de aquellos VERDUGOS DE NUEVO CUÑO, con el humillante como injusto castigo de los golpes de vara, por el gran delito de no comulgar con las ideas del desgobernio de Iglesias?

¿Recuerda el pueblo honrado de Costa Rica aquellas visitas nocturnas de las escoltas á los hogares humildes, pero santos, de los directores de la UNION CATOLICA y que á UN "de orden superior" levantaban al humilde individuo que dormía el sueño de todo aquel que tiene su conciencia tranquila, para conducirlo en medio de bayonetas al cuartel, para luego amedrentarlo con estas desvergonzadas palabras: "VOTA POR DON RAFAEL O SE LE DA PALO HASTA VENCERLO"?

Muy fresco está todavía este recuerdo en el cerebro de todo costarricense que ama este pedazo de tierra, muy pequeño en extensión pero muy grande por su historia, que sus hijos sabrán conservar muy limpia, porque en el corazón de cada uno de ellos bulle desde que nace el lema contenido en las palabras "COSTA RICA PARA SUS HIJOS".

Si estas palabras no han sido desmentidas por ningún hijo del de esta tierra, bien ha hecho cada uno de ellos en no afiliarse á este bando desprestigiado llamado CIVILISMO, cuyo candidato es el mismo corruptor de Costa Rica.

Por eso el pueblo como un solo hombre se

ha levantado y ha dicho: ¡atrás el corruptor de las bellas instituciones que los viejos nos legaron!; ¡atrás el único que tuvo la osadía de reelegirse y que para conseguirlo tuvo la desvergüenza de pisotear nuestra CONSTITUCION! no lo queremos ni un solo momento como presidente, para este puesto necesitamos un hombre honrado que sea PADRE AMOROSO y no el PADRASTRO CRUEL QUE A PALOS NOS TRATO.

Todo el mundo ha analizado la vida pública de Iglesias; es persona de MAL FONDO, hombre que no tiene sentimientos de caridad, que no conoce los deberes para con el prójimo (y mucho menos los mandamientos de la ley de Dios) y que es un sediento de sangre, sed que jamás en su vida saciará.

Ahora veamos nuestro porvenir si desgraciadamente llegara de nuevo al mando el tal Iglesias.

Si en aquel entonces cuando fué presidente, sus instintos NERONIANOS no los sació, ¿qué sería de nuestra patria y qué de sus hijos si este individuo tomara de nuevo las riendas del Estado, ahora que le han cantado todas las verdades de su nefasta administración?

La consecuencia sin verla ya la sabemos, es esta: teñir nuestro suelo con la sangre de todos aquellos q' protestan de su audacia de querer ser nuestro gobernante, hacer un río con las lágrimas de las infelices viudas y los pobres huérfanos, para ir á allí á matar la sed de venganza, la que no muere porque en él es ingénita.

ISIDRO

**El civilismo
de don Nicolás Jiménez
ó el valverdismo
del Gobernador**

Averiguar cuál de estas dos cosas es la cosa, es adivinar una charada. Si hay que creer en lo que dice, don Nicolás es Pánfilo: si hay que juzgar por lo que hace, el Gobernador es civilista; y si yo fuera don Pánfilo y no tuviera ligas (no lo digo en mala parte) con don Rafael Iglesias, me sentiría escamado de los síntomas que presenta el partidismo morbo de los católicos hermanos. Porque don Nicolás anda no sólo junto sino revuelto con civilistas: donde quiera que los hay los convierte en autoridades: los llama á sus reuniones y regocijos y anima los ojos cuando ve una escarapela roja.

Se necesitaba enviar una diputación civilista á un mitin en Alajuela: salieron favorecidos con ese encargo los señores don don Celso Barahona y don Nicolás García. Pues el Gobernador les dió pases oficiales de ferrocarril para que fueran á desempeñar su importante representación. "Pase en favor de don Celso Barahona, en comisión oficial" El Gobernador, NICOLAS JIMENEZ.

Así como el anterior texto era el del pase en favor del otro delegado del civilismo cartaginés.

Hacia 9 años que don Nicolás Jiménez se había cogido el gobierno del Hospital de esta ciudad. De repente le dió el antojo de cumplir siquiera una vez en la vida con el precepto reglamentario de renovar la Junta de Gobierno, la cual ha de renovarse *anualmente*. Para eso escogió ¡qué rara coincidencia! el 24 de enero, es decir, el día en que todos los jimenistas de esta ciudad andábamos en San José con motivo de la Convención Republicana. Don Nicolás prolongó ese día sus poderes, ó sea, se reeligió en aquella añeja DICTADURA. ¿Y cómo? Llamó á los civilistas que hay aquí, algunos de ellos muy respetables como don Mariano Rodríguez, don Felipe Gallegos, don Moisés Castro, don Ignacio Figula que no son por cierto parte en esa Hermandad, y á otros como don Celso Barahona y don Nicomedes García que tampoco lo son; y obtuvo todos sus votos. Una votación parecida á la de los 24,000.

Es sabido que toda la ciudad de Cartago es Jimenista, pues no hubo un Jimenista en aquella asamblea; el nombramiento fué hecho por los civilistas y en favor de don Nicolás que *no es civilista: verdad osté?*

En Pacayas tiene y sostiene á Ambrosio Solano haciendo civilismo.

En Tierra Blanca acaba de quitar de Agente de Policía á un vecino honrado con quien todo el pueblo estaba á gusto, para poner á un Fonseca que se distinguía agradablemente á los ojos de la Gobernación, por su divisa roja en el sombrero; por cierto la única que de ese color se ha visto por aquel lado.

En Los Angeles acaba de crear una plaza de policía innecesaria que nunca ha habido, para colocar en ella al conocido civilista don Pedro Jaubert.

La noche en que pasó por aquí don Rafael, de vuelta de Limón, los hermanos famosos se hicieron presentes en la estación del ferrocarril.

Cómo sentirá las piernas don Pánfilo si *no tiene ligas*; y si las tiene cuán mal se las abrochan á sus excelsos partidarios de por acá.

En cambio, don Nicolás hace que en su propia casa y á su presencia para darle solemnidad, magestad y autoridad al acto,—y sin miedo de la amenazante circular ministerial!—su hermano don Francisco reparta las hojas pánfilas acerca de la Parroquia y de sus virtudes, (no las de la Parroquia sino las de don Francisco.)

Quien sabe, pues, y al fin, que son los hermanos católicos terribles? Terribles! Así los califica el conocido lacayo de pluma que los parogiriza á cambio de los suelditos que recoge: terribles! pues que á su presencia tiemblan los jimenistas. **¡NO TEMBIES TERRA QUE NON TE FAGO NADA!**

¿Qué se va por fin, esos amos y señores de Cartago? Don Pánfilo lo sabrá si es que lo sabe; de seguro lo sabe don Rafael que lo sabe todo; tal vez lo sabe don An-

drés y la dificultad es que lo diga porque si se lo preguntan se pone malo, y no habiendo intención de enfermarlo, para qué hacerle preguntas indiscretas? acaso el Kaiser Volio podría averiguarlo con don Rafael. Pero, y qué importa lo que ellos sean? A qué disputarles la adhesión de sus agentes de policía?

RAVACHOL

(De "La República")

DE COT

Irregularidades y siempre irregularidades

Señor Editor de LA LUCHA:

La oficina telegráfica, uno de los lugares que por su importancia y trascendencia debe permanecer ageno á toda propaganda política, en este pueblo es un centro valverdista. No se puede ir con confianza á transmitir cualquier noticia, aunque sea comercial, porque los particulares,—los contados valverdistas que tenemos por aquí,—permanecen á toda hora dentro del recinto de dicha oficina, sin que el telegrafista se preocupe ni mucho ni poco por tal abuso.

El mismo empleado tiene á su cargo la administración de correos, y por estar en gratas conversaciones con sus visitantes, cuando algún interesado le pregunta si le ha llegado correspondencia, la niega por el placer de dejarla rezagada. **¡PORQUE SUS MUCHOS AFANES SE LO IMPIDEN**, sufriendo de ese modo las personas en sus intereses con el procedimiento de ese mal empleado.

Los comisarios al servicio, no del público, sino del cacique Avelino Ramírez, unos son ebrios por afición, como por ejemplo, Laureano Hernández, y otros son penderciersos por costumbre, de tal modo que ya las personas honradas y trabajadoras no tienen tranquilidad con esas autoridades, hechura de Avelino el Malo. Todos los lunes nos visitan dos policiales que el conocido Gobernador, don Nicolás, el de Cartago, por más señas turequista, nos manda, pues el Agente de Policía que tenemos, (Avelino el Malo), no sabe conquistarle cándidos á don José Pánfilo ó don Pánfilo los (como guste más) y por eso se ha visto don Nicolás, el Gobernador, en el caso de mandar policiales para que le ayuden á Avelino, el Agente tureco, porque en verdad es inútil para manejar el aparato. Pero entre tanto, cada día se hacen más aborrecibles, don Pánfilo, don Nicolás y Avelino el Malo, pero en fin, que tiranicen cuanto gusten los dos últimos que á cada cual se llega su San María.

Los padres de familia no están contentos con el maestro que les han mandado, parece que no es muy allá y además hace política, á los pobres niños que llevan sombreros adornados con cinta azul las regaña con acritud: ignora ese maestro paraisiense que en las tiendas

venden los sombreros alornados con cintas de varios colores, entre ellos el azul.

Si tal es su disgusto, ¿por qué no ordenará ese domine intranigente á los comerciantes que no los introduzcan adornados con el color azul?

Como ya se hacen largas estas notas, señor Editor, de algunas en cartera para mi próxima correspondencia.

ANTÓN EL BUENO

INFORMACION

Trasladado

El señor magistrado don Angel María Bocanegra ha trasladado su residencia á la casa de don José Valle, en la calle de los Angeles.

De Visita

El señor Pbo. don Ildelfonso Badiella, se encuentra de visita en esta ciudad.

Viajeros

Para los Estados Unidos partieron los estimables caballeros don Arcadio Quirós y don Enrique Runnebaum.

Les deseamos muy feliz viaje.

El 11 de Abril

Con motivo de la reunión jimenista que en la ciudad de Alajuela se celebrará el domingo 11 del presente mes, algunos partidarios de esta ciudad irán en tren expreso que saldrá de aquí á las diez del día.

Paratres

En esta Redacción daremos informes á la persona que quiera comprar una volanta nueva, con asiento para tres.

Terminada

Con el presente número termina la cuarta serie de este periódico. Esperamos que los señores agentes se sirvan liquidarse con esta empresa.

San Rafael

En el próximo número publicaremos un importante trabajo de unos vecinos de San Rafael, en el cual contestan la hoja suelta que los Tíos mandaron distribuir allí, en estos últimos días.

Comisiones jimenistas

Hoy saldrán dos lujosas comisiones: una para el Paraíso y otra para el pueblo de Orosi.

ENRIQUE SANCHO

PASANTE DE ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO
Oficina: Casa de doña Natalia Sancho

NICOLAS OREAMUNO

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO
Oficina: su casa de habitación

LIC. GUILLERMO MATA O.

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO
Oficina: 50 varas al Norte del Palacio

De Tres Ríos

La cosa se complica. — Los fuereros siguen mal. — Un político loco. — "Los tres".

Sí, señor, la cosa se complica y sigue mal para los tres, mal, muy mal, ó como decimos nosotros, más *aprior*; los tres civilistas, los tres del circulito fuerero, los tres decepcionados, los tres *calientes*, los tres del HOTEL, los tres del terceto, los tres, los tres... sí, ellos mismos, los que todo el mundo conoce ya y que forma el más grande de los partidos políticos habidos y por haber en este mundo y en el otro, los que juran y vuelven á jurar que el triunfo es de ellos y que ya cogieron el cielo con las manos y que así cográn la Presidencia para su ínclito jefe, los requetefamosísimos tres, los nunca bien ponderados tres, sí, señor, siguen terriblemente mal, hasta el punto de que el más *político* de ellos, el doblemente *político*, el autor de las correspondencias civilistas y el autor de las "siluetas políticas" y el autor de un sinnúmero de barbaridades, ha perdido completamente la chaveta, está deschavetado de una manera absoluta, chiflado de remate, está *ido*, como solemos decirlo nosotros, los del campo. No de otra manera se explica el hecho de que ya dió cuenta "El Noticiero"; eso de sacar, por la fuerza, de su casa, á un hombre, me parece á mí y le parece á toda persona de mediano sentido común, que sólo á un loco se le puede ocurrir. La cuestión estriba en la calidad de la locura; la de este sujeto es peligrosa y á mí no me huele bien, porque nunca me ha olido bien el alcohol. El tal *político* se gasta además una cara de diablo. ¿No sería prudente hacerlo examinar por un médico alienista?

Menos mal andaría la cosa si la enfermedad no se hubiera contagiado, como lo parece, pues por los síntomas que hemos notado, la locura ha hecho sus víctimas á los otros dos compañeros, resultando que los tres están atacados, talvez no de *delirium* pero sí de otra locura no menos dañina. A qué si no á locura puede atribuírse la ocurrencia de estos muchachos de celebrar reuniones y deliberar sobre sus asuntos, sobre su futura suerte, sobre sus desgracias, á las doce de la noche, prolongándose

sus sesiones algunas veces hasta las cinco de la mañana? No vamos á creer que lo hacen por la tranquilidad de esas horas, ni por la frescura del tiempo que refresca la inteligencia, ni porque se trate de un complot, ni porque se los haya aconsejado el candidato; qué va, nada de eso creemos, Tiene que ser ese consecuencia de un desequilibrio.

Yo digo, y que me perdonen si los ofendo, que los tres están locos.

La propaganda *civil* no va del todo bien; no ha valido ni el *guarito* libre, ni la venta del mismo sin patente, ni la escuadra de peones de caminos, ni la de la hacienda del médico, ni el llamamiento de los jueces de agua, ni las firmitas *agenciadas* en el *cacharro*, ni las visitas á Concepción, San Ramón, Dulce Nombre, San Juan y San Diego; sin embargo de su carácter oficial, ni las multas convencionales, que suben ó bajan, *asegún* sea de duro el *adicto*; nada de eso ha valido, así como tampoco la comida libre para todo el que quiera *volcarse*, en el "Hotel", que así se llama el establecimiento recientemente abierto, á manera de tureca para atrapar tortolitos. En el "Hotel" se come gratis durante ocho días por cada firmita que se da ó que se consiga, ya lo saben los ciudadanos que esto lean; pueden venirse á Tres Ríos á pasarse una temporadita; el cocinero es excelente; se sirve á gusto de los clientes. Camas á la orden.

Y ahora pasemos á otra cosa; dejemos á los consabidos tres, á los fuereros insignes y hablemos de algo que no se parezca á lo mismo.

Nos han dicho — ignoramos si esto sea cierto ó si sea un alegrón de burro — nos han dicho que se nos va á cambiar nuestra autoridad política, digo, pues, que se dice que el Jefe Político de Tres Ríos se va.....

Yo, la verdad sea dicha, lo dudo; porque somos tan torcidos, que va á resultar mentira y porque veo lo que es este Jefe Político no tiene ganas de irse de aquí. Es tan sabroso este clima, tan buena nuestra agua, corre un viento tan fresquito, es tan buena, tan simpática, tan comunicativa la gente de Tres Ríos, que no dan ganas de irse de aquí, menos aún cuando se

vive inelmente en la jefatura. Este Jefe Político está muy *hallado* en Tres Ríos; maldita la gana que tiene de desocupar. Vive como en su casa. Señor Jefe Político: En Tres Ríos veríamos con muchísimo gusto las carretas que vinieran á cargar sus marifates.

Hágame, señor Editor, el servicio de dármele un recadito á nuestro Jefe Político, que pueda suceder que él entienda de *indirectas* y quién quita que con eso baste; dígamele que lo mando en nombre de todo el pueblo.

No le digo nada del Partido Republicano y sus trabajos en ésta. Usted lo sabe, Tres Ríos es Tres Ríos. Siempre su afectísimo amigo,

ARTURITO

30 de marzo de 1909.

— DIVISAS PARA LOS PARTIDOS POLITICOS —

Hago saber á quienes interese que soy agente exclusiva de toda clase de divisas políticas: — ERNESTINA VIUDA DE BOURSEY. — Cartago.

¡Atención!!

Funeraria, empresa de carruajes, balleriza, carpintería, ebanistería, tapicería, colchonería y la mar, tiene ya don Carlos Arias G.

Todo viviente que necesite algo de esa importante casa, que lo solicite, que con seguridad lo consigue más barato que en cualquiera otra parte.

Baratillo Pinaud

El verdadero baratillo que hay en Cartago es el del señor Pinaud, que está en los bajos de la casa de doña Dolores Jiménez. Allí regalan las cosas.

Escuela de Comercio

— PARA —

Señoritas y caballeros

Jaime Brenes C., Profesor de Contabilidad del Colegio de San Luis Gonzaga y Contabilista graduado en una Institución norteamericana, se propone establecer en esta ciudad una Escuela de Comercio, bajo un plan pedagógico y métodos modernos. Con este fin se formarán dos cursos: el 1.º, comprende Teneduría de Libros, Redacción, Aritmética Comercial é Inglés, y el 2.º, ampliación de las anteriores materias y además, Economía Política y Derecho Mercantil. Queda desde esta fecha abierta la matrícula en el Colegio de San Luis.

Cartago, 20 de marzo de 1909.